

## Del homenaje al señor Llosas

### Notas varias

La Junta organizadora, compuesta por el dignísimo señor Cura Párroco presidente y don Lorenzo Pagés secretario, con los vocales señores Agustí, Teixidor, Pujol, Caminals, de Solá, Cardelús, Coll, Ténas y Rubió, tiene ya adelantados todos los trabajos de organización del solemne acto del domingo.

Han sido invitadas todas las autoridades y entidades representativas de todas las clases sociales de la población, así como ha sido acordado el recibimiento oportuno de nuestra primera autoridad Eclesiástica, el muy digno Vicario Capitular de la Diócesis doctor don Agustín Vilá.

En la sesión del miércoles celebrada en el Ayuntamiento, los señores Concejales Agustí y Teixidor, de la Junta, fueron los encargados de elevar al Consistorio la proposición en el sentido de que el Excmo. Ayuntamiento debía adherirse con todo el entusiasmo al justísimo homenaje que se prepara, con general unanimidad, al digno Diputado por el Distrito, señor Llosas.

Por unanimidad fué aceptada, acordando ceder la Banda Municipal y el Salón de actos, que se adornará con suntuosidad para el momento de entregar la insignia a nuestro amigo.

Oficiosamente puedo adelantar la noticia de que asistirá la primera autoridad civil de la provincia, el dignísimo Gobernador señor Conde de Casa Segovia.

En el «Centro de Católicos» se iluminará la fachada de la sociedad, y el «Orfeo popular Oloti» obsequiará al señor Llosas con un escogido concierto.

### La Juventud Tradicionalista

Después del acto solemne de la tarde, al que asistirán las autoridades jaimistas del Directorio de la provincia y las de la Región, que llegarán al efecto de Barcelona, para la noche del mismo día se prepara una importante velada en el salón teatro de la Juventud.

A juzgar por las impresiones recibidas hasta ahora, promete ser un acontecimiento la velada que se dedicará en honor de nuestro dignísimo Diputado y querido amigo el señor Llosas.

Al efecto se ha constituido una comisión que entiende en todo lo relativo a este acto, en el que hablarán distintos oradores de nuestra Comunidad.

Se han cursado invitaciones impresas a todas las personalidades jaimistas más salientes del Distrito, y desde estas columnas invitamos también a todos los amigos que, por cualquier concepto, no hubiesen tenido conocimiento del fausto suceso que motiva la fiesta del Domingo.

Mañana tal vez podamos adelantar el programa completo de todos los actos que tendrán lugar el día 20.

Mac

Olot, 17-12-14

ran, «El Campana», fou bllament matissada per les veus frescales dels tiples i per la pulcritud del acompanyament al piano que hi feu E. Ribas.

També ens agrada moltíssim l'execució lleugera i propia d'una composició de Pederesvki que tocà En F. Forn, aprofitat jove qui està en camí d'anar molt lliure.

La sardana «Vora l'brçg», si que ens emb'á poca per l'«Schola» Potser mou aquest ja'ici nostre, el que no fou interpretada amb la justesa i seguretat de les demés.

En la part mística hi vegérem una tendència que no podem deixar d'aplaudir: El programa religiós era un homenatge als músics nostres, ja que els noms de Rué, Padrós, Roquet i Perramón, foren enllassats merescudament amb els de Valdés, Romé, Salvador i Bonvin. Llástima que aital llista no fos completa, per culpa no sabem de qui, encàr que 'ns atrevírem a dir que nó dels seminaristes!

La reprise del «Trissegí Maria», de Mn. Perramón, ens confirmà en el judici que 'n fèrem l'any passat en aquestes columnes; el «Veniu a Maria», de Mn. Rué, fou per nosaltres una recordança de la labor persistent i continuada del degà de nostres músics; la composició sencera i viril de Mn. Padrós refli amb «Sospirs d'amor» que li cantaren i la «Caçó de la rosa» de la Toia Mariana recesment editada per Mn. Roquet ens refermà en l'opinió que amb sinceritat li manifestàrem des d'EL NORTE, de que era una obra mestre de sentiment popular i pietós alhora.

Totes, aixís com les demés composicions que integren el programa, foren interpretades acabadíssimament per els orfeonistes de la «Schola».

Mereix apart l'execució de la notable missa de Valdés, quines dificultats varen esser destrament vergudes per la ferma batuta del Director i el bon gust de les seccions.

Els concertants finals i l'«Incarnatus», sobre tot, en els que s'uneix la polifonia al cantàbil gregorià per fer-li l'acompanyament, foren dits amb justesa i sabiament modulats perquè en resultés nítid i pur els fons gregorià que informa l'harmonia.

No 'ns cal aré més que felicitar amb tot el cor, al simpàtic Director, En J. M. Ribas, a tots els orfeonistes que amb tan bon acert com voluntat el secundaren, i als autors gironins que 'ns enaltiren am les seves inspirades composicions, que tan bé va interpretar la «Schola Cantorum» del Seminari.

Musicóphilos.

## Italia y la Triple Alianza

El Dr. Benedetto Cirmani, miembro de la Cámara de diputados italiana, dió hace poco una explicación referente a la conducta observada por Italia en el actual conflicto europeo. Todo el mundo esperaba que Italia, la aliada de



EL SEÑOR  
**D. MIGUEL DE PONT Y VIURE**  
HA FALLECIDO EN TORROELLA DE FLUVIÀ  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
E. P. D.

Sus afligidos: hijos José, Antonio, Luis, María de los Dolores, María del Carmen; hija política María de la Concepción Vayreda; hermanos políticos Ramón Adroher, Pedro Adroher, Jaime Adroher, María del Carmen Adroher Vda. de Dalmau, María del Carmen Guitó Vda. de Adroher, María Janer de Adroher, Amparo de Ciurana de Adroher, primos, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones, por cuyo favor les quedarán sumamente agradecidos.

Torroella de Fluvia, 17 de Diciembre de 1914.

Alemania y Austria Hungría desde hace ya varios decenios, empujaría las armas y pelearía al lado de las dos naciones germánicas. El doctor Cirmani ha publicado igualmente en una revista alemana un artículo muy interesante haciendo constar que el carácter fundamental de la Triple Alianza es exclusivamente defensivo.

Al celebrarse la alianza en 1882, Italia hizo ver a sus aliadas que el convenio sólo garantizaba la protección del reino en el continente, no en el Mediterráneo, puesto que la escuadra francesa era mucho más poderosa que las de las tres aliadas juntas. El auxilio que Alemania y Austria prestarían a Italia en caso de guerra sería, por consiguiente, más ilusorio que efectivo, dado que los numerosos puertos de las costas italianas quedarían a merced de los barcos de guerra franceses. Las dos naciones germánicas recomendaron al gobierno italiano hacer lo posible para ponerse de acuerdo con el de Inglaterra, cosa que le sería tanto más fácil cuanto que el antagonismo entre esta nación y Francia era entonces de alguna seriedad.

Italia celebró poco después, con el consentimiento de Alemania y Austria, un convenio naval con Inglaterra, anulándolo esta última al iniciar, después de haber subido al trono el Rey Eduardo, la política que condujera al cerco de Alemania. El peligro marítimo volvió a adquirir de esta suerte un carácter grave para Italia. Sobre este particular escribe el doctor Cirmani lo que sigue: «Claro está que Italia ponía a merced de las flotas de Francia e Inglaterra juntas sus largas y extensas costas, sus numerosas ciudades bañadas por los mares, las líneas férreas que se extienden a lo largo de las costas y todas las islas y colonias con que contaba y cuenta el reino. Este hecho, plenamente reconocido por Alemania y Austria Hungría, hizo que estas dos potencias se declarasen de acuerdo con la pasividad de Italia en caso que estallase una guerra en la que estuviese comprometida Inglaterra.

Si a ello se agrega que el convenio de la Triple Alianza es defensivo por cuanto sólo fija el *casus foederis* en el caso que una de las tres potencias aliadas sea la agredida, se comprenderá que Italia no estaba ni está obligada a tomar parte en el actual conflicto; puesto que ni Alemania ni Austria Hungría han sido atacadas, y, además, por tratarse de una guerra en la que interviene la Gran Bretaña.

Despréndese de aquí que Italia tenía y tiene el derecho, en virtud del convenio celebrado con las potencias germánicas, de no intervenir en este conflicto, derecho del que hace uso con el previo consentimiento de sus dos aliadas. Así en Berlín como en Viena se ha reconocido perfectamente este derecho y ambos gobiernos se DAN POR SATISFECHOS CON LA «BENÉVOLA NEUTRALIDAD» DE ITALIA.

## Crónica de la guerra

### En Occidente

A juzgar por lo que nos dicen los informes oficiales, nada digno de mención ocurre en todo el frente de batalla, desde la costa hasta la frontera de Suiza. El Gobierno francés nos dice que en la región del Aisne, al Noroeste de Soupir el enemigo cañoneó violentamente las trincheras francesas, cuya artillería inutilizó las baterías contrarias; que en el bosque de La Grurie progresaron ligeramente; que en los altos del Mosa hubo violento cañoneo; que en el Woivre los franceses se apoderaron de unas trincheras alemanas, y que en Alsacia han llevado el frente hasta unos 425 metros de Aspach. El cuartel general, alemán por su parte, comunica que solo en los altos del Mosa y en los Vosgos las tropas alemanas han rechazado ligeros ataques de los franceses, añadiendo que son inexactas las noticias dadas por el Gobierno francés de que al Nordeste de Vau-

illy y al Oeste de Vigneulles hayan sido destruidas las baterías alemanas de grueso calibre.

Reasumiendo: que en todo el frente no ha habido alteración ni modificación alguna sensible en la situación de los respectivos ejércitos, cuyos movimientos mide ahora por metros el Gobierno francés, no siendo de extrañar que en sucesivos partes acuse ya esas diferencias por milímetros.

### En Oriente

Lacónico y conciso, el comunicado del cuartel general alemán se limita a consignar que en la Prusia oriental y en la Polonia meridional las operaciones han carecido de importancia, y que en la Polonia septentrional sigue el desarrollo normal de los movimientos de las tropas.

Añade que son inexactas las noticias dadas por los rusos de sus avances al Suroeste de Cracovia y de que hicieron 2 000 prisioneros, apoderándose, además, de cañones y ametralladoras.

El parte oficial austriaco asegura que en la Galitzia occidental ha sido batida el ala izquierda rusa y que los austriacos han obligado a los rusos a retirarse de los Cárpats, persiguiéndoles tenazmente, habiendo conseguido dejar libre de enemigos toda la región de Sandez.

Todas estas noticias viene a confirmarnos el Estado Mayor ruso puesto que dice que en la región Mlawa terminó con éxito la ofensiva en el frente; pero como no señala avance alguno, indica que no ha habido ninguna alteración, pues solo añade que la caballería persiguió al enemigo hacia la frontera, causándole grandes pérdidas.

En el frente de Lowitz a Ilow (Polonia septentrional) dice que los alemanes sufrieron grandes pérdidas, y como ni siquiera afirma que fueron rechazados sus ataques no existe contradicción alguna con las aseveraciones alemanas que sostienen se desarrolla normalmente su plan.

Guarda absoluto silencio el ca-

## MUSICALS

## La festa del Seminari

Cad' any ho resultà la festa de la Patrona dels seminaristes un aconteixement artístic i una solemnitat grossa; però, enguany, ha superat, sens dupte, les esperances de tothom i ha resultat molt més de lo que cabia esperar de les energies sempre creixents d'aquets simpàtics joves.

Exit gran obtingut per la solemnitat Vetllada, que per primera volta s'ha introduït; exit colossal de pietat, d'art i de concurrència en la tradicional funció de captivitat de l'Immaculada; exit de simpàties que s'han conquerit amb son entusiasme i ayeng manifestat, tota vegada que desde l Sr. Vicari Capitular, qui va honorar les festes amb la seva presència, fins a tots els sacerdots que, amb recança de no esser encare conregants, s'uneixen esperitualmente a la festa, i tot el poble catòlic, que no pot menys que mirar amb simpatia aqueix esclat de vida i joventut, han exterioritzat amb paraules carinyoses el seu afecte i felicitació per la Congregació del Seminari.

Bona part de l'exit correspon a l'«Schola Cantorum», aqueix planter d'artistes (fundat per Mn. Ga-

bríel García i dirigit successivament per els avui Mns. Serratosa, Padrós, Farró, Godó i Perramón, i en l'actualitat per l'intel·ligent seminarista en Josep M. Ribas), que tant ha contribuït a l'enlairament artístic de la classe sacerdotal.

Bona part de l'exit correspon al meritíssim Orfeo, i per aqueixa causa Musicóphilos, que d'alguns anys ençà ve seguint y puntualitzant la tasca artística dels seminaristes, se'n sent tot plé gojós i satisfet, com si tingüés part en la seva obra, com si hi tingüés quelcom en son afer.

Hermosa varietat ens han ofert els seminaristes en son programa musical.

En la Vetllada ens deixaren saborejar la clàssica composició de Palestrina «Alma Redemptoris Mater», quin sol autor es prou per fer sobresortir una entitat que empenya la seva execució. Aquesta (que fou repetida en la funció del dimars) sortí acabadíssima, interpretada amb gust exquisit i cantada amb amore ver, per totes les seccions de la «Schola».

La rítmica composició de Schu-

# Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GIRONA Herrerías 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 53.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de

**Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Copones**

y tiene constantemente existencia de valores más corrientes, que los cede a los mismos precios que en Barcelona.

**Pagamos los cupones Municipio y Diputación 4 y medio p. 100.**

**Interior y Amortizable 4 p. 100 Cédulas Argentina 6 p. 100**

y todas las de 1 de Enero de 1915

Comunicado oficial ruso de las operaciones al Sudeste de Cracovia, en los Cárpatos y en la Galitzia, y es de suponer, o que no ha ocurrido nada notable o que sus resultados no han sido favorables a sus armas como aseguran los austriacos.

Además de estas noticias oficiales dicen desde Londres que han sido evacuados de Przemysl los heridos y toda la población civil, que no cuenta con viveres para tres meses, los que han marchado a poblaciones del interior.

Si esta noticia fuera de origen austriaco nos abstendríamos de todo comentario; pero dada su procedencia, demuestra que el sitio de los rusos no debe ser muy completo cuando permite evacuar la plaza en esa forma, mayormente el traslado de heridos.

Otro dato importante es que, a pesar de los progresos que nos decían los rusos haber realizado al SE. de Cracovia, nada nos dicen de su célebre bombardeo, tantas veces comenzado, lo cual viene a confirmar la afirmación del Estado Mayor alemán de no ser ciertos tales progresos.

En cuanto a las operaciones en Servia, el Estado Mayor alemán ratifica la retirada de sus tropas por razones de estrategia, desmintiendo que en ellas se hayan trabado esos combates de que hablaban los partes oficiales serbios.

En Turquía Las noticias del Almirantazgo inglés, al referir las hazañas de un submarino inglés en los Dardanelos, confirman la dada por los turcos de haber fracasado el intento de la escuadra anglo francesa de forzar dicho paso.

Los rusos aseguran también que en Armenia han realizado progresos, obligando a las tropas otomanas a cruzar el Eufrates oriental.

## ¿Unión italo-española?

UN ARTICULO COMENTADO

Está siendo comentadísimo un artículo publicado en un periódico militar de Madrid el más leído de nuestro ejército.

El periódico afirma que el artículo es debido a la pluma de una ilustre personalidad, de profundos conocimientos. Lo firma con el pseudónimo de *El General Si Importa*, y en el aboga por una unión italo-española, asegurando que los más elementales principios de prudencia nos aconsejan a formar rápidamente esa unión.

Uno de los párrafos más comentados de su artículo, dice así:

«Si, por el contrario, fuésemos con Alemania, al quererla admitir esa compensación, con 750.000 italianos y 400.000 españoles ayudamos a Alemania y Austria, y entonces España debiera pedir más, e Italia recuperar la Saboya o el departamento de los Alpes marítimos, y pedir también la isla de Malta. Alemania incorporaría Bélgica a la confederación alemana, pidiendo, además, Calais y Dunkerque, e Inglaterra, entonces, tendría que renunciar a dominar en el Mediterráneo; Francia guardaría Argelia, pues Alemania no odia a Francia, y sí a Inglaterra; pero los germanos ocuparían Tánger y el territorio hoy atribuido a Francia en Marruecos. A esto agreguemos la indemnización de guerra a ambas naciones, y quizás la limitación de buques de guerra a la Gran Bretaña.»

En un correo de diputados en que se hablaba de este asunto, un elevado personaje liberal decía:

—La verdad es que, por lo menos, debíamos poner precio a nuestra libertad. Italia y España unidas podían decidir pronto la contienda y devolver rápidamente la paz al mundo, que es lo que interesa.

Claro está que eso con buenos consejos y mejores deseos no se consigue, pero no están hoy las naciones para crearse enemigos, por pequeños que parezcan.

Y viendo del brazo Italia y España, reconocerán a todas que el enemigo no es tan chico.

## Eclesiásticas

A nuestros queridos amigos que se interesan por la pronta publicación en estas columnas de los nombramientos eclesiásticos, debemos manifestar que no depende de la demora de falta de diligencia por nuestra parte, sino que la Superior Autoridad, con muy buen acuerdo, no quiere exteriorizar al público lo que todavía no está en conocimiento de los interesados.

Para la elección de senador por la provincia eclesiástica de Tarragona, que se verificará el domingo próximo, han sido nombrados los siguientes compromisarios:

Por el cabildo de Barcelona, el canónigo don José Portolés; por el de Lérida, el de Tarragona, don Isidro Gomá; por el de Girona, el vicario general de Tarragona, don Miguel Serra; por el de Vich, el arcediano tarraconense don Cayetano Sentís; por el de Solsona, el maestreescuela de la Catedral, don Hermenegildo Mala, y como sustituto en caso necesario, el canónigo don Ramón Sensada.

El eminente polígrafo y Arzobispo de Tarragona, doctor don Antolín López Peláez, acaba de publicar en folleto la hermosa pastoral de Adviento, que sobre el préstamo a usura vió la luz en su día en el *Boletín Eclesiástico* de aquella archidiócesis.

Con perfecto conocimiento de la materia, y basado en la doctrina de la Iglesia, el sabio Prelado anatematiza el feo vicio de la usura, que tantos daños acarrea a la sociedad, causando la ruina en muchas familias.

Agradecemos el envío del ejemplar que ha tenido la amabilidad de remitirnos el doctor López Peláez.

## GENERALES

Los maestros y auxiliares de Castelló de Ampurias don Ezequiel Serrat, don F. Ferrel, don Mariano Molinas, don V. Serrat, han cursado instancia al Rectorado para elevarla al Presidente del Consejo de ministros en súplica del armisticio de Noche Buena en la guerra europea.

El Ayuntamiento de Caldas de Malavella saca a subasta el arbitrio sobre manzana de reses, para el año próximo por el tipo de 5000 pesetas.

En la casa que posee en Calle de Palafrugell don Luis Sagrera, de La Bisbal, y que actualmente está deshabitada, se ha cometido un robo de varias prendas de ropa de cama y otros objetos de poco valor. Los autores del hecho no han sido habidos.

El obrero Vicente Espiu Moratal, de 26 años, trabajando en la

albillería de Antonio Colerch, de Figueras, sufrió un accidente del trabajo, que le produjo el aplastamiento de la falange del dedo anular de la mano derecha.

En su casa de Torroella de Fluviá ha fallecido nuestro respetable y muy querido amigo y consecuente correligionario don Miguel de Pont y Viure. Desde mucho tiempo, dicho señor venía sufriendo grave enfermedad, que ha soportado con santa resignación.

En toda la comarca ampurdanesa, era el señor de Pont muy querido y respetado, pues a su carácter estable y carifoso añadía un alto espíritu de justicia y caridad que le granjeaba la estimación de cuantos tenían ocasión de tratarle.

De veras acompañamos en la pena que experimentan, a nuestros queridos amigos los hijos del finado así como a la familia Airoher, de esta ciudad, con la que estaba estrechamente emparentado.

Rogamos a nuestros lectores tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

Se ha declarado la viruela en algunos rebaños de ovejas de Navata y Garrigás.

En una finca próxima al pueblo de Salt, ha sido hallado, al hacer unas excavaciones, un mosaico que por su antigüedad se supone tiene gran valor.

Ha quedado vacante la secretaría del Ayuntamiento de Selva de Mar, dotada con el haber anual de 365 pesetas, pudiendo solicitarse el plazo de 15 días.

Ha sido trasladado a Zaragoza, el agente de vigilancia, señor Muñoz.

La Alcaldía de Breda anuncia la subasta relativa al arbitrio sobre manzana de ganado de cerda, bajo el tipo de 1500 pesetas, así como la referente a ganado lanar y caballo, bajo el tipo de 500 pesetas.

Los alumnos a quienes sólo falta una o dos asignaturas para terminar su carrera o grado, podrán hacer la inscripción de matrícula, con derechos ordinarios, de dicha asignatura o asignaturas, durante a primera quincena del mes de Enero próximo y los exámenes se efectuarán en la segunda quincena de dicho mes, en los días y horas que oportunamente se señalarán en la tabla de anuncios del Instituto, para conocimiento de los alumnos interesados.

## Locales

Día religioso

DICIEMBRE 18 VIERNES Ntra. Sra. de la Esperanza

Cuarenta Horas: en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 a las 6.

— M A Ñ A N A — San Nemesio

Mes de Diciembre.—Intención del Apostolado: Pedir al Sagrado Corazón de Jesús por la enseñanza de la Religión.

Como anunciamos, en los días 10, 11 y 12 del próximo mes de

## POMPAS FÚNEBRES

y Taller de Carpintería

a cargo de

## Juan Monells é Hijo

Despacho: P. BELL-LLOCH, 4 — Taller: AURIGA, 1

Gerona

Gran depósito de Atáides de todas clases, Sarcófagos, Boletas y Coronas y todo lo relativo al ramo de funeraria.

Dispone de toda clase de adornos. — Servicio esmerado de día y noche. — Listas completas para entierros y funerales —

precios módicos

## Confitería - Lechería - Fiambres CHOCOLATERÍA

## ANTIGUA CASA NEGRE

Este establecimiento, montado con todos los adelantos modernos para el confort y para la elaboración de productos ultramarinos, ha establecido una Sucursal en la Rambla de la Libertad, n.º 37, donde hallarán nuestros lectores toda clase de fiambres, champagnes, thées, café, Fospho-cacao, chocolates, etc., etc., de todas procedencias.

Especialidad de la casa: Servicio en el establecimiento y a domicilio de LUNCHS, meriendas, ostras, y refrescos para bodas y bautizos.

: Pan de Viena de leche, croissants, elaborado diariamente :

Telefonos: Urbano, 93 — Peninsular, 77

Ostras frescas se reciben todos los días

## GERONA

enero se concentrarán en las cajas de reclutas los individuos del cupo en filas del reemplazo de 1914 y los que, sin pertenecer al mismo, debían hacerlo en unión de ellos, con arreglo a las disposiciones en vigor.

A los regimientos de San Quintín y de Asia de guarnición en Figueras y en esta ciudad, respectivamente, se les destinan 240 y 160 individuos.

¿Sabéis cual es el alimento mundial más sano y nutritivo? El Caldo de Cereales "Vigor" del Dr. Falp.

Según noticias procedentes de la Delegación de Hacienda de esta a principios del año próximo saldrán en todas direcciones inspectores de aquellas oficinas para la comprobación o investigación de las altas y bajas por todos conceptos presentadas por los contribuyentes, y tales inspecciones se verificarán con más frecuencia que antes, puesto que los señores delegados no tienen ahora necesidad de pedir autorización al ministerio del ramo sino que en virtud del real decreto de 21 de abril del corriente año, están autorizados, y el artículo 15 de dicha disposición les proporciona los medios económicos necesarios para enviar inspectores a los pueblos tantas veces como lo considere conveniente.

A petición del decanato de maestros, el rector de la Universidad concederá permiso para que las escuelas nacionales no reanuden las clases, hasta el día 7 de enero, en las próximas vacaciones de Navidad, en vez del día 2, puesto que entre uno y otro días, existen sólo dos laborables.

— Raquitismo se cura con el Jarabe Hipofosfito Salud.

Ayer se reunió la Junta de reformas sociales.

Han enviado instancia al Rectorado, para ser elevada al Presidente del Consejo de Ministros, en solicitud del armisticio de Navidad en la guerra europea, los profesores

don Enrique Masía y don Esteban Barceló del Hospicio provincial.

## El Talismán Ciudadanos, 4 :: GIRONA

Grandes existencias de sombreros para caballero y niño.—Gran novedad de la temporada, del sombrero Lock.—Variado surtido en gorras, corbatas, cuellos, puños, tirantes, ligas, petacas, cartaras.—Monederos piel, para caballero.—Gemelos, Botonaduras.—Pipas, boquillas de Ambar y de todas clases.

Petacas desde 0'50 ptas.—Corbatas ídem.

Todo gran elegancia y economía.

Para los Señores Sacerdotes hay sombreros, bonetes y alzacuellos.

Se hacen toda clase de composuras con gran esmero.

La casa tiene además la representación de Máquinas de Coser y bicicletas.

Ha sido trasladada al Manicomio de Salt, la aliada de este Hospital provincial, María Aliu de 63 años, natural de La Bisbal, por presentar síntomas de enagenación mental.

El Gobernador civil ha autorizado los presupuestos ordinarios, para 1915, de Garrigás, San Mori, Bescanó y Pau.

Han visitado al Gobernador Civil el Alcalde de San Feliu de Guixols.

## LA INYECCIÓN YER

Cura en 36 horas la **Blenorragia** y toda clase de flujos antiguos ó recientes. Resultado infalible del 99 por 100 de los casos.

APRENDIZ: Se necesita en la imprenta de este periódico.

## Avellanos para fruto

Plantel de avellanos clase Camp de Tarragona

Especies: *Negret tart, idem primerench, caixal de llop, cuplá y del país.*

Se entregan acondicionados para ser trasladados a grandes distancias sin menoscabo de avivarlos.

Se garantiza la clase pedida en la forma que más complazca al comprador. Para más seguridad del solicitante se le invita a que visite antes de hacer el pedido mis plantaciones, compuestas tan sólo de las clases arriba mencionadas, debidamente separadas.

La experiencia está demostrando que una extensión de avellanos, plantados de clases selectas, produce más del doble que otra igual de clase corriente en iguales condiciones.

Se darán toda clase de instrucciones, referentes a la materia, al que las solicite.

Precios convencionales y grandes rebajas en pedidos de importancia.

Dirigirse al propietario: **D. José M.ª Font** en Bruñola (por Sils).—Provincia de Gerona.



